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Одарённый ребёнок – это ребёнок, который выделяется яркими, очевидными, иногда выдающимися достижениями (или имеет предпосылки для таких достижений) в том или ином виде деятельности. На сегодняшний день большинство психологов признаёт, что уровень, качественное своеобразие и характер развития одарённости – это всегда результат сложного взаимодействия наследственности и социальной среды. При этом особое значение имеют собственная активность ребёнка, а также психологические механизмы саморазвития личности, лежащие в основе формирования и реализации индивидуального дарования.

 Проблема формирования и развития коммуникативной культуры одарённых учащихся – одна из ключевых проблем анализа результативности работы учителя английского языка. В последнее время значительно изменилась область социализации современной молодежи. Дискуссии, споры, дебаты не культивируются и не приживаются в молодежной среде, что приводит либо к потере общения, либо практическое коммуникативное общение становится бедным или вообще отсутствует. 
Возможности урока английского языка, способствующие развитию коммуникативной культуры одарённого ученика, огромны. Речевая компетентность формируется через обучение содержанию предмета, через развитие прикладных исследовательских умений, социально-коммуникативных умений, через личностно-ориентированный аспект учебной коммуникации.

Для того, чтобы  одарённые учащиеся могли научиться вести беседу в паре, в группе, поддерживать беседу, вести конструктивный диалог, дебаты, дискуссию, участвовать в конференциях, играх, турнирах, их нужно учить это делать.

Вашему вниманию предлагается «калейдоскоп» сценариев уроков, основными формами учебной коммуникации которых являются диалогические формы: дискуссия в паре, «молчаливая» дискуссия в группе и ток-шоу.

Советы «Как построить и провести дискуссию?»
Дискуссия – обсуждение спорного вопроса с целью добиться единства взглядов воздействием друг на друга. Что для этого важно?

1. Старайтесь полемизировать, возражать аргументировано, с научным, экономическим обоснованием доказывать истину, убеждать не силой голоса, а фактами.

2. Не вступайте в пустую полемику и не давайте повода другим для нее.

3. Старайтесь не прибегать к средствам, которыми пользуется не добросовестный оппонент: искажение фактов, высказываний, уход от главного.

4. Находите в себе мужество признавать верное и у противника вашей идеи.

День Святого Валентина.

Праздновать или нет?

(дискуссия в 8 классе)
	Цель - 
	развитие речевых умений в паре.

	Задачи:
	1. формирование навыков общения (личностно-ориентированный аспект);

2. развитие умения работать с функциональными опорами как стимул для высказывания (социально-коммуникативный аспект);

3. развитие умения структурировать материал в логической последовательности (исследовательский аспект);

4. поиск и нахождение обоснования выводов и доказательств (прикладной аспект учебной коммуникации).


Схема дискуссии

	А
	
	В

	
	
	

	тезис или сообщение
	
	контртезис или возражение



	аргумент в защиту своего мнения


	
	контраргумент

	вывод
	
	согласие


St. Valentine’s Day.

Celebrate or not to celebrate? 
	1.St. Valentine’s Day is one of the favourite holidays in Great Britain and America.
I think it isn’t Russian.

That’s why we shouldn’t celebrate it.


	
	2.I’m sorry but. I disagree with you. 
It’s a special holiday for sweethearts and lovers. It is widely celebrated among people of all ages by the exchange of «valentines», special greeting cards.



	3.Don’t forget that it’s a catholic festival in honour of St. Valentine, patron of lovers. We are the Christians. Our region doesn’t allow us to celebrate it.
	
	4.Pehaps, you are right. I just like the spirit of this holiday. For me celebration is a good opportunity to get together, to send «valentines». It’s great. We should celebrate it irrespective of its religious background.


	5.I think in Russia there is also a special holiday for sweethearts which is called «The Day of Pyotr and Fevroniya». It has deep roots. We must celebrate Russian holidays and know customs and traditions of English – speaking countries.
	
	6.I absolutely agree with you. To my mind no matter what the holiday’s origin is, they all seem to be the same thing. It’s the perfect way to relax and have fun.


«Молчаливая» дискуссия (11 класс).
	Цели: 
	1. учить размышлять над глобальными проблемами человечества;

2. формировать личностное отношение к ним, ориентируясь на общечеловеческие нравственные нормы.




Процедура проведения дискуссии:

«Will we live to see the first cloned human?»

Учащиеся садятся, образуя круг, внутри которого лежат большие листы бумаги. На каждом листе написано: The gene revolution, cloning animals, transplantation, controversial is sue, unacceptable.

T.: Write down everything what comes in your mind or what you associative with the word. You can also respond to something that has been written by somebody else. You can give counter – arguments, make links, ask questions. The basic rule is: nobody speaks.
В течение 10 минут учащиеся молча пишут то, что считают нужным. После молчаливой части урока наступает время дискуссии: задаются вопросы, высказываются просьбы аргументировать, привести пример. Делаются общие выводы, если группа нашла консенсус.

So, cloning is a controversial issue. Some people are ready to eat cloned fruits and vegetables, bat many people are against cloning animals. They think it is morally unacceptable. The question of human cloning is ever more controversial. Suppose we cloned a man. Who will be responsible for him? Are we really sure he will be a man? Will he be happy? Nevertheless, this idea seems very exciting.
Программа ток-шоу
Тема: «Why are we so excited about the Internet?»

Участники: учащиеся 10-11 классов.

	Цели:
	1.развитие у учащихся умений высказывать и отстаивать свою точку зрения;

2.воспитание культуры ведения дискуссии:

-умения терпимо относиться к различным точкам зрения;

-уважать людей независимо от их позиций и мнений;

-уметь слушать и аргументированно отстаивать свою точку зрения;

3.развитие умений смотреть на проблему с различных точек зрения, видеть диалектическую взаимосвязь между явлениями, находить причинно-следственные связи.


Подготовительная работа.

1.Создаем инициативную группу, которая готовит вопросы для дискуссии.

2.Выбираем ведущих.

3.Готовим карточки для жеребьевки. (Для проведения дискуссии будет использован прием позиционной игры – участники ток-шоу будут отстаивать позиции, определенные жребием: «оптимисты» должны найти аргументы и факты, подтверждающие «за», задача «скептиков» - опровергнуть  это мнение).

Ход ток-шоу.

I Ведущий: Hello to everybody! Today we are going to have a talk – show «Why are we so excited about the Internet?»

What exactly is it that gets us all so excited about the Internet?

Ведущий проводит жеребьевку участников дискуссии с помощью карточек /половина карточек с надписью «Optimist», другая половина – с надписью «Pessimist»/. «Оптимисты» и «Скептики» занимают места в разных концах зала. Ведущий напоминает правила ведения дискуссии, дает советы.


Свод правил ведения дискуссии:

1.С уважением относимся друг к другу.

2.Чтобы высказаться, поднимаем руку.

3.Порядок выступлений определяет ведущий.

4.Свое мнение или позицию аргументируем фактами, примерами.

5.Признаем право каждого иметь свою точку зрения, свое собственное мнение.

6.Обсуждаем точки зрения и взгляды, а не людей и личности.

Tips for pessimists and optimists:

1.Work out arguments supporting your viewpoint.

2.Deal directly with the person you are in dispute with.

3.Think beforehand about what you want to say.

4.Try to be positive.

5.Don’t interpret the other person’s behaviour.

6.Do give the other person a chance to give their viewpoints.

7.Let them know you are listening to what they are saying even if you disagree with it.

8.See what you can both do to resolve the dispute.

II Ведущий выдвигает проблему обсуждения.

The Internet is without doubt one of the most important inventions in history. It was started in 1968 by the US government, but at first it was used mainly by scientists. Since 1990, when the World Wide Web was created, it has changed the world and its uses are growing every day.

The main use of the Internet is to find information — for your schoolwork or job, or just to find out more about your hobbies, sports or current events.   

All of the latest information is available to you, in your home, at any hour of the day and night. It’s much faster and easier to surf the net in search of information from all over the world than to travel to libraries in dozens of countries.

You can also use the Internet to read newspapers and magazines, play games, plan your holiday or buy from your favourite shop.

E-mail makes it possible to send electronic messages anywhere in the world in seconds, and you can use the Internet to ‘chat’ with people and make new friends.

However, the real world of the Internet may not be as perfect as it seems.

With so much information available, finding what you want can take you hours. Multimedia web pages with photographs, music and video are attractive, but they make downloading slow and boring. Besides, there is too much advertising instead of real information.

As for Internet friendships, sitting at home in front of a computer making ‘chat friends’ is not the same as actually meeting people. And what do you think?


pros and cons [´prəuz ənd ´kɔnz] "за" и "против" 

Internet [´intənet] Интернет
without doubt [´daut] без сомнения
invention [inven(n] изобретение
government [´g⋀vənmənt] правительство
to create [kri´eit] создавать
scientist (´saiəntist] ученый
use [´ju:s] использование, сфера
current events [(k⋀rənt i´vents] текущие события
available [ə´veiləbl] доступный
to surf [´sз:f] искать, «бродить» (по Интернету)
search [´sз:t(] поиск
dozens [´d⋀znz] масса, множество

e-mail [´i: meil] электронная почта
message ['mesidʒ] сообщение, письмо

to chat [´t(əet] болтать, общаться (через Интернет)

multimedia [,m⋀lti´mi:diə] мультимедийный
attractive [ə´trəektiv] привлекательный
to download [daun´ləud] загружать, «скачивать» (информацию)

advertising [´əеdvətaizi(] реклама

III Ведущий предоставляет слово участникам ток-шоу. Идет обсуждение проблемы, направляемое вопросами ведущих. Происходит коллективный анализ ситуации.

Here is what optimists say

1.The Internet is a global network of people, ideas and information.

2.The Net is as interesting and exciting as the people, organisations, companies and weirdoes that are connected to it.

3.Like love and life, the Net is what you make it.

4.It is already changing our lives.

5.It’s the real thing.

Here is what pessimists say

1.The Internet is expensive.

2.Multimedia web pages are attractive, but they make download slow and boring.

3.There is too much advertising instead of real information.

4.The Net shows life unrealistically.

5.It is a waste of time.

IV Подведение итогов дискуссии. Рефлексия. Ток-шоу не дает единственно верного решения проблемы, однако, в коллективном поиске истины стимулируется процесс нравственной оценки и самооценки, анализа и самоанализа.

Так это была позиционная игра, участники выражали мнение согласно жребию, ведущий предлагает учащимся занять места «оптимистов» и «скептиков», ориентируясь на свою настоящую позицию.

Ведущий: So, the Internet has the advantages and the disadvantages. It has recently become an important source of information, but it is very expensive now.

Thank your for your discussion and for your active participation. Good luck to you.
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